

## CRECERÁ INVERSIÓN PRIVADA

# Rezago en construcción afectaría a firmas

**ES IMPORTANTE** que el gobierno ejerza el gasto público para reactivar la economía del país

Diego Ayala  
diego.ayala@eleconomista.mx

A PRINCIPIOS de la década del 2000 la inversión pública en infraestructura equivalía al 56% del total en los países emergentes, mientras que en los avanzados la cifra era de 51 por ciento. Hoy en día la participación gubernamental es de 50 por ciento.

Por eso es fundamental para la reactivación económica que el gobierno empiece a ejercer el gasto público, para impulsar a las empresas del sector.

Un estudio de la calificadora Moody's sobre infraestructura indica que los países emergentes tienen un rezago importante en inversión en proyectos de infraestructura. Señala específicamente a Brasil y México.

Moody's estima que Brasil tiene la brecha de infraestructura más grande. Advierte que el rezago en Brasil es de alrededor de 6.4 puntos porcentuales del PIB, equivalente a 140,000 millones de dólares, mientras que en México el atraso es de 4.7 puntos porcentuales de su PIB, o más de 62,000 millones de dólares.

La firma indica que en economías en desarrollo la inversión gubernamental sigue siendo fundamental.

El reporte de Moody's "Brasil y México: diferencia en inversión en infraestructura es desigual en todos los sectores", explica que México es la segunda economía más grande de América Latina, con cerca de 23% del PIB nominal de la región.

Aunque México no experimentó las altas tasas de crecimiento que tuvo Brasil entre 1970-81, su crecimiento promedio entre 1981 y el 2012 fue casi idéntico al de la nación sudamericana (2.7 contra 2.8 por ciento). Sin embargo, México tuvo un menor nivel de inversión en infraestructura que Brasil, con 1.8% del PIB.

Según Moody's, la inversión total en 2012 fue por 22,000 millones de dólares.

### REQUERIMIENTOS DE INVERSIÓN

La Secretaría de Hacienda destinará cerca de 600,000 millones de pesos para impulsar el sector.

#### Proyectos de infraestructura y transporte 2013 - 2018



#### REFORMAS ESTRUCTURALES

Este año México se embarcó en una serie de reformas estructurales, algunas de las cuales (energética) están diseñadas para favorecer a las empresas de infraestructura y atraer grandes inversiones privadas.

Hoy en día la inversión privada en el sector de infraestructura es de 50% del total que había en el 2006.

Moody's comenta que existen diferencias en lo referente a la inversión en infraestructura, pero éstas varían según el sector de la economía del que se trate.

Por ejemplo, refiere que tanto en México como en Brasil el sector de telecomunicaciones es en el que se ve el mayor gasto en infraestructura, de hecho más del que se esperaría en tiempos de recesión y con base en el PIB de dichos países.

Donde hay una diferencia marcada entre Brasil y México es en el sector energético. En México hay 45% menos de inversión en infraestructura que en Brasil.

Por otro lado, la infraestructura carretera y ferroviaria es menor en el país sudamericano comparada con México.